

**CENACE**

## Sistema eléctrico acumuló cinco días en alerta

El Centro Nacional de Control de Energía (Cenace) declaró ayer un nuevo estado operativo de alerta para el Sistema Interconectado Nacional, indicando que el consumo de electricidad se está acercando al límite de reserva para satisfacer la demanda.

Con esto sumaron cinco días consecutivos en estado de alerta, además de dos avisos de emergencia, es decir, que ya no había oferta suficiente y ocurrieron apagones en varios estados del país. Especialistas explican que parte de esta situación se debe al alto consumo de electricidad derivado de las elevadas temperaturas. **Pág. 8**

### PREVÉN MÁS APAGONES

# En alerta, el sistema eléctrico

El Cenace emitió ayer una nueva advertencia al acercarse el consumo al límite de reserva

JUAN LUIS RAMOS Y ATZAYACATL CABRERA

**E**l Centro Nacional de Control de Energía (Cenace) emitió este viernes un nuevo aviso de alerta para el Sistema Interconectado Nacional, en plena celebración por el Día de las Madres.

A partir de las 9:40 horas, el organismo emitió una advertencia de que el consumo de energía se acercaba al límite de reserva para satisfacer la demanda de electricidad en el país.

Con esto sumaron cinco días consecutivos en los que el Cenace declaró alertas para el sistema eléctrico ante el



incremento en el consumo de energía.

El Cenace también emitió en la semana estados de emergencia en dos ocasiones, luego de apagones registrados en distintos estados del país desde el pasado martes.

Víctor Ramírez, analista del sector energético, explicó a este diario que las alertas son para advertir que el consumo de energía se acerca al porcentaje límite de reserva para satisfacer la demanda que se tiene en un momento dado. Y la emergencia es cuando ya se toca ese nivel y no hay oferta suficiente de energía.

Especialistas y el propio presidente Andrés Manuel López Obrador indicaron que esta situación se debe al alto consumo de electricidad derivado de las elevadas temperaturas registradas en el país, lo que lleva a la población a encender aires acondicionados y ventiladores por más tiempo.

Este jueves, la Ciudad de México registró un nuevo récord de temperatura al superar los 34 grados centígrados.

Asimismo, una decena de ciudades en todo el país rompieron récord de temperaturas, entre ellas Puebla, que alcanzó un máximo histórico de calor superando al registrado en 1947, hace 77 años.

De acuerdo con la Comisión Nacional del Agua (Conagua), los récords de calor no sólo se presentaron en el centro y sur del país. Dos ciudades del norte, Ciudad Victoria, Tamaulipas y Torreón, Coahuila, también se vieron afectadas con temperaturas máximas. En el Bajío, Querétaro capital alcanzó una nueva temperatura máxima de 38.2 grados centígrados.

Desde el pasado 3 de mayo México atraviesa la segunda onda de calor del año, en la cual la temperatura máxima en las diferentes regiones del país desencadenó un mayor consumo de energía eléctrica. Esto propició que el Cenace activara estados de alerta y emergencia que se han traducido en apagones durante los últimos tres días.

De acuerdo con analistas consultados por **El Sol de México**, el riesgo de más apagones está latente ante el incremento de las temperaturas con la llegada del verano.

De acuerdo con el pronóstico extendido del Sistema Meteorológico Nacio-

nal, se prevé que la segunda onda de calor se mantendrá durante este sábado con elevadas temperaturas.

**5****DÍAS CONSECUTIVOS**

se han emitido alertas por parte del Cenace para el sistema eléctrico ante el incremento en el consumo de energía

**Varias ciudades del país como Torreón, Coahuila han presentado temperaturas récord**

OMAR FLORES



**El jueves, la CdMx superó los 34 grados centígrados**

